



SECRETARIA GENERALIS
SYNODI

Bureau de Presse

E-mail: media@synod.va
Tel.: (+39) 06 698.84324/84821
<https://www.synod.va>
<https://www.synodresources.org>
<https://www.prayforthesynod.va>

Communiqué de presse

IL2 : travaux en cours

Réunion du Conseil Ordinaire de la Secrétairerie Générale du Synode
Vatican, 25 juin 2024

Les 23-24 juin 2024, les membres du XV^e [Conseil Ordinaire](#)*, accompagnés de quelques Consultants de la Secrétairerie Générale du Synode, se sont réunis en présence et par vidéoconférence pour discuter d'une première version de l'*Instrumentum Laboris* (IL), l'instrument de travail de la Deuxième Session de la XVI^e Assemblée Générale Ordinaire du Synode des évêques.

Suite à la rencontre des théologiens au début du mois (4-14 juin 2024) qui ont articulé les rapports reçus** à la Secrétairerie Générale, une première version du futur document a été rédigée. Outre les membres du Conseil, ce premier texte a également été envoyé à quelque soixante-dix personnes, représentant l'ensemble du Peuple de Dieu (prêtres, consacrés/ées, laïcs, représentants de réalités ecclésiales, théologiens/théologiennes, agents pastoraux et un nombre significatif de pasteurs) du monde entier, de diverses sensibilités ecclésiales et de différentes « écoles » théologiques.

« Nous avons voulu procéder à cette large consultation afin de rester cohérents avec le principe de circularité (ce qui vient de la base retourne à la base) qui a animé tout le processus synodal. Cette vérification du matériel élaboré à la lumière des rapports reçus se veut aussi un exercice, de la part de la Secrétairerie Générale, de ce rendre compte (*accountability*) qui caractérise l'Église synodale et qui, j'en suis sûr, témoignera de l'authenticité des travaux synodaux », explique le **cardinal Mario Grech**, Secrétaire Général de la Secrétairerie Générale du Synode.

La réunion a également été l'occasion d'une discussion sur l'avancement du processus synodal, en particulier entre les deux sessions de l'Assemblée. Les rapports des membres du Conseil ont fait ressortir un sentiment général de gratitude et de confiance pour le chemin parcouru. Le [Rapport de Synthèse](#) de la première session a été bien accueilli par les communautés locales parce qu'il était fidèle aux fruits de leur écoute. L'initiative de convoquer un certain nombre de curés de paroisse à Rome a également été très appréciée, non seulement parce qu'une indication donnée par l'Assemblée en octobre 2023 a été respectée, mais parce que la réunion a permis d'écouter réellement plus de 200 curés réunis à Sacrofano, désormais investis par le Pape François d'un véritable [mandat](#) de missionnaires synodaux. Enfin, beaucoup ont souligné l'appréciation que la méthode de la conversation dans l'Esprit a trouvé dans de nombreuses réalités ecclésiales, à tel point qu'elle a été adoptée dans nombreuses diocèses comme méthode de « travail » dans les conseils diocésains et paroissiaux, jusqu'aux réunions des conférences épiscopales. « C'est le plus beau cadeau de ce synode », a déclaré l'un des participants.

Les travaux de cette année, malgré la brièveté du temps disponible, ont aidé les fidèles à comprendre que ce synode est sur la synodalité et qu'il ne s'agit pas de résoudre tel ou tel problème, mais d'entrer dans une dynamique de conversion pastorale, dans un style d'être et de vivre la mission de l'Église, en faisant confiance au soutien de l'Esprit Saint. Enfin, il y a eu une invitation claire à lier plus étroitement le processus synodal en cours au chemin de préparation du Jubilé, avant tout par la prière.

Dans la matinée du lundi 24 juin, les membres du Conseil ont été reçus en audience par le Pape François qui les a encouragés à poursuivre leur travail. Les participants ont également approuvé une ébauche de

programme de la prochaine assemblée. Les travaux ont été soutenus par la célébration commune de l'Eucharistie.

Après les travaux du Conseil et un examen approfondi, une nouvelle version de l'IL sera rédigée et renvoyée au Conseil Ordinaire pour approbation. Le nouveau document sera ensuite soumis au Saint-Père pour approbation finale.

Le texte devrait être publié dans les dix premiers jours de juillet. Des informations à ce sujet seront communiquées en temps utile.

** Les membres du Conseil Ordinaire entrent en fonction à la fin de l'Assemblée générale ordinaire qui les a élus. Ils sont membres de l'Assemblée générale ordinaire suivante et cessent leur mandat à la dissolution de celle-ci.*

*** Au 24.06.2024, les rapports reçus sont 108 sur 114 des Conférences épiscopales et 9/14 des Églises orientales catholiques, la contribution de l'USG-UISG (respectivement l'Union Internationale des Supérieurs Majeurs et l'Union Internationale des Supérieurs Généraux), et plus de 200 observations, provenant de réalités internationales, de facultés universitaires, d'associations de fidèles ou de communautés et personnes individuelles, en plus des rapports présentés par les curés lors de la réunion de travail de trois jours [Curés de paroisse pour le Synode](#).*